

SÓLO ASISTIÓ EL ALCALDE DE COQUIMBO Y NO HUBO CONVOCATORIA DE PRENSA

La silenciosa aparición de la gobernadora en una actividad pública en la región

FRANCISCO VILLALOBOS
Coquimbo

"Gobernadora, me he estado intentando reunir con usted por ley del Lobby hace meses por la posibilidad de una comisaría en Tierras Blan... (...). Véalo con mis funcionarios. Permiso". Este es el extracto de un brevíssimo diálogo entre la gobernadora regional, Krist Naranjo, y una asistente a la actividad, luego de que la autoridad terminara su discurso referente al lanzamiento de la primera convocatoria de los fondos concursables del GORE 2024, realizada en el Gimnasio Municipal de Tierras Blancas, en Coquimbo.

Al bajarse del estrado, fue abordada por una vecina, a la que dejó perpleja luego de no dejarla terminar su testimonio. De ahí en más, dialogó con otras dos participantes de la comunidad para cerrar la actividad y retirarse, sólo respondiendo preguntas que tuvieran que ver estrechamente con los fondos concursables.

Esta es la primera aparición pública a la que Naranjo asiste en la región, luego de sus vacaciones en febrero y posterior licencia médica en marzo. Antes, no había participado en la inauguración de la planta desaladora de minera Los Pelambres en la comuna de Los Vilos, ni tampoco en el Encuentro Regional de Coordinación de Estrategias para enfrentar la Crisis Hídrica, desarrollada al interior del mismo edificio del gobierno regional.

Con la única compañía del alcalde de Coquimbo, Ali Manouchehri, Naranjo agradeció la asistencia de cerca de 60 vecinos, en su mayoría mujeres, que llegaron a escuchar sus palabras. "Ha habido una evolución en los recursos de los fondos concursables. Cuando recibimos el GORE en el año 2021 sólo teníamos un 4,5% del presupuesto para la entrega de montos. Desde los territorios nos piden llegar de forma directa a las familias, por lo que aumentamos a un 8% del presupuesto total, sumando un total de más de 6 mil millones dispuestos para inversión de ustedes", expuso la gobernadora.

Hay variadas temáticas a las que organizaciones civiles - no personas naturales - pueden postular a estos fondos. Cultura, deporte, seguridad, incluso equidad de género, son parte de los montos propuestos por el GORE para que los emprendedores puedan presentar sus proyectos. Para esto, deben registrarse en www.registerfondosconcursables.gorecoquimbo.cl/

A dos semanas de cumplirse el plazo, la autoridad regional lanzó, en una ceremonia en Tierras Blancas, la primera convocatoria de los fondos concursables del GORE 2024, para organizaciones privadas sin fines de lucro, la cual, había sido anunciada el pasado 11 de marzo. La distancia con los vecinos, el esquivar las preguntas de los presentes y la baja asistencia fueron la tónica de una Krist Naranjo que pretende ir a la reelección este 27 de octubre.



Criticos fueron algunas autoridades con la gobernadora Naranjo por realizar el llamado a postulación de fondos concursables a sólo dos semanas del plazo de cierre.

¿NO SE PODÍA COMUNICAR ANTES?

Si bien es una buena noticia que las organizaciones privadas dispongan de más fondos para poder hacer contribuciones a la región, trayendo consigo el fomento del empleo, la actividad no estuvo exenta de cuestionamientos. El consejero regional, Francisco Martínez, criticó que el anuncio de los fondos concursables 2024 fue comunicado el 11 de marzo. "No puede ser que la gobernadora presente una información tan importante con tan solo 13 días de anticipación. Los plazos para postular a los fondos cierran el 14 de abril. ¿Por qué no hizo el lanzamiento, como correspondía, a mediados de marzo?", expresó

el core de Demócratas.

Cabe recordar que el año pasado, el gobierno regional enfrentó múltiples problemas con la entrega de estos recursos a organizaciones civiles, incluso tuvieron que extender el plazo de rendición de las mismas hasta abril de 2024, por la lentitud en la gestión de los dineros. "Nosotros esperamos poder solicitar otra ampliación en el plazo para los fondos de este año, porque hay personas que no manejan tanto la tecnología o van a necesitar capacitación de parte del mismo GORE para cumplir los requisitos y postular. Anunciar esto a dos semanas del cierre habla de que la autoridad no está a la altura del cargo", cerró Martínez.

HA HABIDO UNA EVOLUCIÓN EN LOS RECURSOS DE LOS FONDOS CONCURSABLES. CUANDO RECIBIMOS EL GORE EN EL AÑO 2021 SÓLO TENÍAMOS UN 4,5% DEL PRESUPUESTO PARA LA ENTREGA DE MONTOS"

KRIST NARANJO
GOBERNADORA REGIONAL

¿UNO DE LOS POCOS APoyos QUE LE QUEDAN?

La presencia del edil de Coquimbo no pasó desapercibida. Hoy en día, no son muchas las autoridades comunales que participan de las actividades de la gobernadora regional. Generalmente siempre envían a alguien en representación (una sutilza para expresar cordialidad), por lo que la presencia del alcalde llamó la atención, a pesar de que la actividad se haya lanzado en la comuna.

"Poder disponer de estos recursos que van en directo beneficio del tejido social, de las organizaciones comunitarias, artísticas, entre otras es una tremenda noticia. Agradecemos a la gobernadora y al consejo regional, porque se han ampliado las líneas de financiamiento, permitiendo que más personas puedan acceder y además, que el trámite sea más simple", explicó el alcalde.

A pesar de que fue una actividad a nivel regional, sólo Manouchehri asistió al evento que comenzó a las 11 de la mañana. Pasaba que a las 18:00 horas, estaba agendada la inauguración del edificio consistorial en Coquimbo, el que está en funcionamiento hace años para el municipio. Sin embargo, a pesar de que ya está operativo, el municipio adeudaba más de 5 mil millones de pesos a la empresa española Sacyr, los que fueron finalmente financiados por el Consejo Regional de Coquimbo en conjunto con la gestión y firma de la gobernadora.

Lo cierto es que al alcalde Ali Manouchehri se le vio cercano a Naranjo en el evento realizado en Tierras Blancas, y no dejó dudas de su simpatía por la máxima autoridad regional.